No. 011 10 de septiembre de 2024





Universidad Pedagógica Nacional. Educadora de educadores 🕠 Fundada en 1955 🕟 Con Acreditación de alta calidad

## La Importancia de la Práctica Pedagógica de los Estudiantes de Educación Física de la Universidad Pedagógica Nacional en Samaná, Caldas

66

Estas experiencias son fundamentales para formar profesionales comprometidos, críticos y capaces de transformar positivamente las dinámicas sociales a través del deporte.

La Licenciatura en Deporte de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) se ha consolidado como un programa académico que busca transformar la percepción y aplicación del deporte en la sociedad. Uno de los componentes más destacados de este programa es la práctica pedagógica que los estudiantes realizan en diferentes comunidades del país. En particular, la salida de campo a Samaná, Caldas, se ha convertido en una experiencia formativa integral que permite a los futuros docentes aplicar en terreno los conocimientos adquiridos en el aula.

Orlando Misas Muñoz, docente de la Licenciatura en Deporte, destaca el propósito de estas salidas: "Las salidas académicas tienen como horizonte de proyección el estudio y la investigación de la realidad deportiva como hecho y práctica educativa social y cultural en diversos contextos". Este enfoque permite a los estudiantes identificar las implicaciones históricas, sociológicas, económicas e institucionales del deporte en las comunidades, enriqueciendo su formación teórica con experiencias prácticas.

La elección de Samaná, Caldas, como destino no es casual. "Actualmente trabajamos en el municipio de Samaná, un sitio propicio para identificar múltiples situaciones sociales y de violencia ocurridas allí. Sus habitantes han sufrido las secuelas de la violencia política, económica y social, lo cual nos permitió establecer una agenda concertada con las instituciones educativas, la secretaría de educación y deporte, y las fundaciones locales", explica Orlando Misas.

Durante cinco días, los estudiantes de la UPN se sumergen en la comunidad de Samaná, Caldas, participando en una variedad de actividades que abarcan desde el trabajo con poblaciones vulnerables hasta la organización de eventos deportivos y recreativos. Santiago Gaona Osorio, estudiante de séptimo semestre, relata su experiencia: "Trabajamos con el adulto mayor, las escuelas de formación del pueblo en fútbol, voleibol y baloncesto, y realizamos actividades en colegios rurales"



Actividad en Samaná, Caldas.

Las actividades realizadas no solo benefician a los estudiantes, sino también a la comunidad. "Nuestros conocimientos en deporte y enseñanza se trasladan a los más pequeños, mientras que nosotros recibimos la sabiduría y experiencias de vida de los mayores. Es un intercambio valioso que enriquece a ambos lados", añade Santiago Osorio.

Las salidas de campo a Samaná permiten a los futuros docentes enfrentar realidades diversas y complejas, desarrollando habilidades de observación.



Actividad en Samaná, Caldas.

descripción y análisis etnográfico. "Estas prácticas nos permiten avanzar en la definición conceptual y metodológica de la dimensión social del fenómeno deportivo, superando una visión superficial del mismo y reconociendo las interacciones que establece con otros sistemas de la estructura social", señala el profesor Orlando Misas.

La experiencia también deja una huella profunda en los estudiantes a nivel personal y profesional. "Lo más significativo para mí es el agradecimiento de la comunidad y las sonrisas de los niños. Ver su felicidad y amor reflejados en sus rostros es lo que más me conmueve", comenta Santiago Osorio.

Las prácticas pedagógicas de los estudiantes de la Licenciatura en Deporte de la Universidad Pedagógica Nacional en Samaná, Caldas, son un componente esencial de su formación. Permiten aplicar sus conocimientos en contextos reales y fomentan un intercambio cultural y educativo. Estas experiencias son fundamentales para formar profesionales comprometidos, críticos y capaces de transformar positivamente las dinámicas sociales a través del deporte.

Para mayor información sobre este proyecto: https://radio.upn.edu.co/la-importancia-de-la-practica-pedagogica-de-los-estudiantes-de-educacion-fisica-de-la-universidad-pedagogica-nacional-en-samana-caldas/



Escuche las entrevistas completas aquí:

